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Niederschrift 
Wolmirstedt, den 09.11.2021 

 
der ordentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Mose -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Feuerwehrgerätehaus, Am Darrweg 1, 39326 Wolmirstedt/Mose 
Tag:  Montag, 08.11.2021 
Zeit:  18:00 Uhr bis 18:47 Uhr und 18:53 Uhr bis 18:54 Uhr 
 
Teilnehmer/innen 
 
Ortsbürgermeister 
 
Marco Röhrmann  
 
Mitglieder 
 
Sylva Heiland  
Thomas Nagel  
 
von der Verwaltung 
 
Doris Bunk  
Ines Rakowski  
Jens Dorendorf-Philipp 
Manja Bertelmann 
Manja Hellmund 
 
 
Tagesordnung Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ordnungsge-
mäßen Ladung sowie Bestätigung der Tagesordnung  

TOP 2     Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Mose vom 
06.09.2021 - öffentlicher Teil  

TOP 3     Mitteilung der Verwaltung  

TOP 4     Mitteilungen des Ortsbürgermeisters  

TOP 5     Einwohnerfragestunde  

TOP 6     Sachstand zum Glasfaserausbau der Stadt Wolmirstedt und der Ortsteile Elbeu, 
Mose, Farsleben und Glindenberg 
298/2019-2024 

TOP 7     Satzung über Schulbezirke für Grundschulen in Trägerschaft der Stadt Wolmirstedt 
310/2019-2024 

TOP 8     Ergänzende Information zu § 9 (4) der Hauptsatzung der Stadt Wolmirstedt 
311/2019-2024 

TOP 9     Aktueller Stand Reparatur/Neubeschaffung Bushaltestelle in "Alt-Mose"  

TOP 10     Anfragen und Anregungen  

TOP 11     Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 12     Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ord-

nungsgemäßen Ladung sowie Bestätigung der Tagesordnung  

 
Herr Röhrmann eröffnet die Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Anwe-
senheit mit 3 abstimmungsberechtigten Mitgliedern fest.  
 
Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 3 Stimmen dafür zugestimmt. 
   
 
TOP 2 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Mose vom 

06.09.2021 - öffentlicher Teil  

 
Herr Röhrmann teilt mit, dass ein Log-in bei der Onleihe weiterhin nicht möglich ist, er bittet 
darum, dies nochmals zu prüfen. 
 

Anm. d. Verw.: Herr Dorendorf-Philipp teilt mit, dass gegenwärtig zwar keine 
Störungen bekannt sind, dies aber nochmals geprüft wird. Wei-
terhin teilt er mit, dass die Bibliothek ab dem 15.12.2021 voll-
ständig auf ein neues System umgestellt wird. Alle bisherigen 
Fehler sind auf den veralteten Server zurückzuführen. Dieser 
wird in diesem Zusammenhang abgeschaltet und durch eine 
cloudbasierte Hosting Lösung ersetzt. Ausfälle sollte somit in 
Zukunft nicht mehr erfolgen. 

 
Weiterhin wird mitgeteilt, dass der für die 42.  – 43. KW angekündigte Rückschnitt des 
Schilfs bisher nicht erfolgt ist. Wann wird dies erledigt? 
 

Anm. d. Verw.: In Abstimmung mit Herrn Röhrmann fand am 23.11.21 eine 
Ortsbegehung unter Teilnahme von Herrn Nagel vom Ort-
schaftsrat, Frau Dr. Hochbach vom Landkreis/Untere Natur-
schutzbehörde und Frau Pallmann/Herr Sonnabend von der 
Stadtverwaltung statt. Die Einbeziehung der Unteren Natur-
schutzbehörde war erforderlich. Unter Beachtung naturschutz-
rechtlicher Belange wurde festgelegt, dass 50% des vorderen 
Schilfrandes gemäht werden können. Die nächste Mahd ist vor-
gesehen Winter 2021/Frühjahr 2022. Die regelmäßige Mahd für 
die Folgejahre wird eingeplant. 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift vom 06.09.2021 wird unter 
Berücksichtigung der vorgenannten Hinweise zugestimmt.  Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 3 Mitteilung der Verwaltung  

 
./. 
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TOP 4 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters  

 
./. 
   
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde  

 
./. 
 
 
TOP 6 Sachstand zum Glasfaserausbau der Stadt Wolmirstedt und der Ortsteile El-

beu, Mose, Farsleben und Glindenberg 
298/2019-2024 

 
Frau Bunk erläutert die vorliegende Informationsvorlage und teilt weiterhin mit, dass es noch 
Einzelgespräche mit den Anbietern geben wird. Im nächsten Schritt sollen adressgenaue 
Vereinbarungen mit den Anbietern geschlossen werden. Anfang 2022 sollen hierzu weitere 
Informationen vorliegen. 
 
Die Firma MDDSL plant eine Informationsveranstaltung im Bürgerhaus. Inwiefern diese unter 
den geltenden Coronabedingungen stattfinden kann, muss noch geprüft werden.  
  
 
TOP 7 Satzung über Schulbezirke für Grundschulen in Trägerschaft der Stadt Wol-

mirstedt 
310/2019-2024 

 
Frau Rakowski informiert darüber, dass es grundsätzlich keine großen Änderungen in der 
Satzung gibt. Hauptsächlich wurden die neuen Wohngebiete aufgenommen und die zum 
1.1.2022 in Kraft tretende Allgemeinverfügung bzgl. der Änderung der Straßennamen wurde 
berücksichtigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die Satzung über die 
Schulbezirke für Grundschulen in Trägerschaft der Stadt Wolmirstedt 

Nein: / 

Enthaltung: / 

  
 
TOP 8 Ergänzende Information zu § 9 (4) der Hauptsatzung der Stadt Wolmirstedt 

311/2019-2024 

 
Die Vorlage wurde zur Kenntnis genommen. 
   
 
TOP 9 Aktueller Stand Reparatur/Neubeschaffung Bushaltestelle in "Alt-Mose"  

 
Der aktuelle Sachstand, welchen Frau Pessel erstellt hat, wurde zur Sitzung ausgereicht. 
Der Ortschaftsrat wünscht sich eine Haltestelle analog der Bushaltestelle in der Bergstraße 
in Farsleben (Holzmodell). Es muss eine Haltestelle sein, die auch in Ortsbild passt. 
 
Herr Nagel bittet in diesem Zusammenhang um Mitteilung, ob es in der Stadt Wolmirstedt für 
solche Fälle eine Versicherung gibt.  
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 Anm. d. Verw.: Die Beantwortung wird nachgereicht. 
   
 
TOP 10 Anfragen und Anregungen  

 
Frau Heiland teilt mit, dass entlang der „Apfelallee“ (Feldweg am Teich entlang) die Pappeln 
sehr marode sind und immer wieder Äste abbrechen. Dem Ortschaftsrat ist bewusst, dass 
diese dem Nabu gehören. Aber hier besteht seitens des Ortschaftsrates kein Kontakt. Es 
wird daher gebeten, dass sich die Verwaltung mit dem Nabu in Verbindung setzt und um 
einen Rückschnitt der Bäume bittet. 
 

Anm. d. Verw.: Der Zustand der 17 Pappeln am Wirtschaftsweg der Stadt, der 
vom Teich in Richtung Westen verläuft im OT Mose, wurde be-
urteilt. Im Ergebnis musste festgestellt werden, dass die Pap-
peln auf dem Grundstück in Verfügungsbefugnis der Stadt tat-
sächlich eine Gefährdung darstellen und in einem so schlechten 
Zustand sind, dass die Fällung empfohlen wurde. Gegenwärtig 
werden Angebote bei Fachfirmen zur Durchführung der Fällar-
beiten mit fachgerechter Beräumung eingeholt. Die Auftragser-
teilung soll im Rahmen der Gefahrenabwehr sehr zeitnah erfol-
gen. 

 
Herr Nagel erfragt, ob der Verwaltung bereits bekannt ist, dass der Jugendklub aufgelöst und 
geschlossen wurde. Es wird um Auskunft gebeten. Wurden die Schlüssel abgegeben? 
 
 Anm. d. Verw.: Ist der Jugendclub in Mose geschlossen? 
 

Nein, der Jugendverein „BULK e.V.“ in Mose ist nicht geschlos-
sen. Aufgrund eines Generationenwechsels wird der Jugend-
verein derzeit wenig besucht, sieht in den zunehmenden Her-
anwachsenden des Ortsteils Mose allerdings das Potenzial, in 
den nächsten Jahren wieder einer Vielzahl von Kindern und Ju-
gendlichen begrüßen zu dürfen. 

 
Welche Perspektiven bestehen? 

 
Aufgrund junger Familien im Ortsteil Mose und der damit ver-
bundenen Klientel heranwachsender Kinder und Jugendlichen, 
existiert die Aussicht, in wenigen Jahren wieder deutlich mehr 
Kinder und Jugendliche im Jugendverein „BULK e.V.“ begrüßen 
zu dürfen. Dabei soll auch diesen jungen Menschen das Ange-
bot der offenen Kinder- und Jugendarbeit beschieden sein.  

 
Wer ist Vorsitzender des Vereins? 

 
Vorsitzender des Vereins ist Tobias Lange. 

 
Wer sind die Ansprechpartner? 

 
Neben des Vorsitzenden Herrn Lange fungieren auch der Ju-
gendkoordinator der Stadt Wolmirstedt, Herr Schmidt, als auch 
der Jugendsozialarbeiter des Wolmirstedter Jugendvereins, 
Herr Kirschner, als Ansprechpartner. 
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Weiterhin teilt er mit, dass die Box für Grünschnitt auf dem Friedhof sehr voll ist. Diese muss 
dringend geleert werden und dies sollte auch regelmäßig erfolgen, ohne dass es einer Erin-
nerung bedarf. 
 

Anm. d. Verw.: Die Entleerung der Grünschnittbehälter erfolgt immer regelmä-
ßig, sobald diese voll sind. Die Beauftragung erfolgt gegenüber 
der Fa. "WIR Entsorgung". Der Bauhof wird in der 46. KW die 
Behälter entleeren lassen 

 
Darüber hinaus bitter er um Mitteilung, was mit den geplanten Verträgen bzw. Kooperationen 
mit den Firmen hinsichtlich des Winterdienstes ist. In der Sitzung am 01.03.2021 wurde solch 
eine Lösung in Aussicht gestellt.  
 

Anm. d. Verw.: Die Winterdienstleistungen auf den städtischen Straßen sowie 
auf Teilen der Geh- und Radwege und vor städtischen Objekten 
liegen in der Verantwortlichkeit des städtischen Bauhofes. Unter 
normalen Witterungsbedingungen (Durchschnitt der letzten Jah-
re) war und ist die Leistungsfähigkeit unseres Bauhofes ausrei-
chend. 
Ein Winter wie der letzte mit viel Schnee übersteigt aber dessen 
Möglichkeiten. Hierzu muss zusätzlich Leistung „eingekauft“ 
werden. Vor allem für Räummaßnahmen. 
"Dritte" haben im letzten Winter für die Stadt Wolmirstedt unter-
stützend Winterdienstleistungen erbracht.  

 
Deshalb wurde der Landwirt in Mose und die Firmen Stork und 
Papenburg hinsichtlich zukünftiger Unterstützung im tatsächli-
chen Bedarfsfalle folgendermaßen schriftlich abgefragt: 

 
1. Wären Sie grundsätzlich bereit, im Bedarfsfalle die Stadt bei 
der Durchführung des Winterdienstes zu unterstützen? 
Hinweis:  Die konkrete Auslösung der Leistungen würde durch 
die Stadtverwaltung erfolgen! Das dürfte auch in Ihrem Interes-
se sein, um von vornherein Diskussionen zu Kostenübernah-
men von Leistungen zu vermeiden. 

 
2. In welchen Ortslagen der Stadt könnten Sie unterstützen? 

 
3. Welche Leistungen könnten Sie (abhängig von Ihrem Tech-
nikbestand) anbieten? 

 
4. Welche Kosten für welche Leistungen? 

                
Bis zum 29.11.2021 lag lediglich eine Reaktion der Fa. Stork 
vor.  

 
 
Herr Röhrmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:47 Uhr. 
 
 
TOP 11 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
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TOP 12 Schließung der Sitzung  

 
Herr Röhrmann schließt die Sitzung um 18:54 Uhr. 
 
angefertigt      für die Richtigkeit 
        
 
 
Jens Dorendorf-Philipp Marco Röhrmann 
Sachbearbeiter Ortsbürgermeister Mose 
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